

Stellungnahme des Schwetzingener Wählerforums  
zum Punkt 9 Bewegungs- und Begegnungsanlage „alla hopp“ – Abschlussbericht

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
sehr geehrte Damen und Herren,

am 17. Juli 2013 stand in der Stellungnahme des SWF „alla hopp – alla guud“!

Guud ist die Bewegungs- und Begegnungsanlage „alla hopp“ wirklich geworden. Sie wird von der gesamten Bevölkerung, ob Jung ob Alt, aus der Metropolregion Rhein-Neckar fleißig genutzt und ist somit eine Erfolgsgeschichte.

Auch die anfänglichen Parkprobleme haben sich zum Glück gelegt.

Einziger Wehrmutstropfen: Die Kosten, sowohl einmal als auch laufend!

Die für die Errichtung des Kiosks bereitgestellten 330.000 Euro waren schlussendlich nicht ausreichend und das Budget musste um sage und schreibe 62.000 Euro aufgestockt werden. Bedingt war dies durch erhöhte Vergabekosten des Gebäudes, ökologische Baubegleitung, geänderte Elektro- und Wasserversorgungsanlage für den Kiosk und höheres Architektenhonorar.

Auch das Budget der Außenanlage musste um 17.000 Euro erhöht werden, da die geplanten Kosten für die Komplettsanierung nicht ausreichten. Insgesamt verteuerte sich das gesamte Projekt also um 120.000 Euro auf insgesamt 680.000 Euro.

Weiterhin wird die „alla hopp“ Anlage unseren Haushalt auch die nächsten Jahre belasten, da für den Unterhalt der Anlage jährlich geschätzte 40.000 Euro anfallen werden.

In Kenntnis dieser Gesamtkosten für die Realisierung und Unterhaltung wäre vielleicht damals die Entscheidung des Gemeinderats anders ausgefallen.

Natürlich kann man diese Entscheidung nicht rückgängig machen, aber in der Zukunft ist auch auf die laufenden Instandhaltungskosten solcher neuen Investitionen zu achten. Es ist nicht damit getan eine Anlage zu bauen und zu eröffnen. Auch die laufenden Kosten für den Betrieb und die Instandhaltung sind im Auge zu behalten und diese belasten nicht nur einmal unseren städtischen Haushalt, sondern jährlich.

19.11.2015 Silke Scheiber